

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.616

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Jueves 16 de Noviembre 1916

Pagos por adelantado

Adoptivo y nativo

Mas de diez meses hace que impere en España la situación política liberal y en nada se muestra su liberalismo y a juzgar por los resultados de esa funesta política engañosa, déspota y ruinosa, parece que gobierna el partido de «La Miseria.» Por doquier surgen lamentos de angustiosa ruina, de grandes injusticias, de atropellos a la razón. El caciquismo más brutal y depravado todo echa al traste. Hemos perdido hasta la noción del orden y la moralidad. Los abogados se hallan en el laberíntico problema de no tener fé en las leyes por ser estas pisoteadas y no hallar el medio de que sean respetadas.

Las gentes en vano piden justicia si el contrincante es cacique y no le conviene que los tribunales se enteren de la verdad de los delitos.

El pueblo español en masa pide honrada y sabia administración y cada día amanece más pobre, más hambriento, más ignorante, más degenerado.

En lo que respeta a Alicante ya lo estamos viendo. Entre los Sres. Rojas y Francos, hijos nativo y adoptivo de esta hidalga tierra, estamos cada vez más alejados de la mano de Dios y de los hombres. Estos señores que toda su carrera de medro se la deben a la estupidez de unos cuantos inconscientes de nuestro censo no han hecho todavía nada por nosotros.

El ferrocarril de Alcoy no se hará. El mercado nuevo no se hará. La dotación de suficientes fuentes para atender a las necesidades que exige el ensanche de la población, no se hará y en cambio van a votarse unos presupuestos ruinosos, tanto o más que los de años anteriores.

Estos que se aprestan a continuar empobreciendo nuestro erario municipal y poniéndonos en ridículo ante la faz del mundo, son los servilones de esos dos señores; del nativo y del adoptivo. Rojas y Francos. Son esos servidores como si dijéramos, las garras de ese fenómeno con dos cabezas que se llama partido liberal alicantino.

Más no nos extraña tanto la inercia del Sr. Rojas como la del señor Francos, por que el primero al fin y al cabo está aprendiendo a andar solo sugeto a los andadores que le presta el segundo, lo que si nos hiera en nuestra dignidad y legítimo amor propio es que este último o sea el Sr. Francos Rodríguez, conceda mejoras a otras poblaciones y comar-

cas referente al ramo de comunicaciones de que es director general, y Alicante se quede sin nada ni aun el aumento de unos cuantos carteros para que se efectúe este servicio con más rapidez como lo demandan las necesidades de nuestro comercio y del resto del vecindario.

¿Qué podemos pues esperar el día de mañana de estos dos señores, cuando ahora que están en el poder no hacen nada por esta capital ni su provincia?

Alguna disculpa tiene elevar al cargo de diputado a un alicantino que pudiera haber hecho algo siquiera por amor a su país natal, pero volver a permitir que nos represente quien nada hizo, y por añadidura le concediéramos el título de hijo adoptivo, es un pecado sin perdón muy digno de ser castigado por la bafa e indiferentismo de quien no le ligan más vínculos que haber encontrado un país abonado para sus negocios mientras dormimos.

Bien pueden estar satisfechos los rojistas de la alhaja política que nos han traído.

El Sr. Francos Rodríguez hace bien en aprovecharse de nuestra imbecilidad para su política de medro personal.

¿Habrá ido el Sr. Pobil en busca de algun tratado para curar la neurastenia?

CHISPAZOS

Don Ricardo de la P y del Pobil se halla de viaje por asuntos particulares y hacemos votos al Cielo por que estos asuntos no tengan relación con nuestros estropeados intereses comunales.

Se ha quedado en representación de su autoridad el primer teniente de alcalde, comisario regio y excomerciante en paños D. Juan Palazón.

Esta vez no se ha quedado al frente de la alcaldía el Sr. Langucha. No sabemos si es por que está resentido de atrás o del porvenir.

La verdad, yo en lugar del señor Palazón no me encargaba de esa interinidad por no saldar cuentas con un alcalde que tan mal paga los servicios de sus correligionarios. Por lo menos me prepararía de una coraza en cierto sitio para recibir las mustras de cariño que recibió el Sr. Langucha.

Vivimos en el país de los viceversas, en el del mundo al revés como

¡OCASION! Trapos viejos de lana
Se compra a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

dicen los niños aficionados a comprar alehuyas.

El cacique comete toda clase de delitos como son la estafa, el soborno, coacción, filtración de fondos, pago de manos criminales para asesinar a su adversario, etc. etc. ¿Quién va a la cárcel? La víctima de todas esas infamias.

Tonet atropella a una joven, la estafa, la lleva a un hospital estando buena, le irroga perjuicios y molestias sin cuento y... entra en la cárcel el periodista que informa al público por que a él le place querellarse contra él. Es decir, que Tonet el contrabandista se ha divertido a espensas de una joven y lo viene a pagar uno que en su vida ha sido mucho más honrado que él.

Pero ya se pondrán las cosas en su lugar puesto que la fuerza de la razón es mas poderosa que la fuerza de un criminal indecente.

Tendrá influencia pero ya se lo dirán de misas cuando suene la hora de la justicia.

**

El Sr. Romanones no hace otra cosa en estos días que conferenciar con los ministros para que no le abandonen.

Se sabe que un fabricante de sidra Champagne piensa crear una nueva marca titulada «Romanones el gaitero».

La verdad que con eso de que es una notabilidad para templar gaitas, se ha hecho acreedor a que le dediquen una marca de cualquier bebida espumosa, lo cual es el símbolo de su política poco intensa y duradera.

Todo espuma que se esfuma.

CENTELLAS

Hay quien prefiere un puntapié en mitad del despacho con tal de figurar unas cuantas horas entre la gente de borlas.

Josefa Araeil Santacreu
Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Tomás Cifres

Ofrece a su clientela y al público en general sus servicios en el ramo de Sastretería con la mayor puntualidad perfección y con más comoda que tiene acreditada especialidad en gabanes, señora y caballero. Se necesitan oficiales: San Isidro 4.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exaturno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exaturno interno del «Sanatorio Inglés». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19-1.º derecha.

DINERO

Por poco dinero se venden dos peluquerías bien aparraquiadas y establecidas en el centro de la población.—Para enfermos dirigirse a Emilio Bravo.—Rafael Terol, 6 y 8-3.º.—Alicante.

Cazadores

Se hacen suelas de cáñamo para botas de monte y para botas de lujo a patrón en la lpergatería de Salvador Andreu. Torrijos, 60.

Al público

Se componen toda clase de calzado a precios económicos.—Andrés Santamaría, calle del Gallo 12.

Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de pieles y boas de pluma a precios módicos.—Rafael Terol, 13-1.º.—Alicante.

Ante su tumba

¡Tumba silenciosa! ¡Lecho triste de un cuerpo sin alma! En tí duermen los restos de la que en vida fué modelo de hermosura y ejemplo de virtudes; en tí yacen los despojos de aquella alma enamorada a quien yo venero; su recuerdo permanece en el fondo de mi pecho como permanece en mi memoria su último «adiós».

Ella murió; pero no ha muerto el ardiente amor que supo despertar en mi corazón; éste todavía vive, yo lo guardo como una reliquia santa de aquella alma enamorada a quien la muerte arrebató en los risueños años de su vida, llenando mi corazón de luto y amargura.

¿Qué delito cometió? ¿Fué el delito de amarme? Sí fué por esto, no es ella la culpable; yo fui quien despertó su dormido corazón con los arrullos de mi pasión; fui yo quien, privado de su hermosura, hizo que ella me amara. ¿Cómo, pues, quedó sin castigo? Yo soy más culpable que ella, porque si ella me amó con fé, yo la amé con locura. Más qué digo! ¿Que de yo sin castigo? No: que más castigo que no poder oír su dulce asento; no poder escuchar de aquellos labios de carmín y rosa aquellas palabras que ella pronunciaba con todo el fuego de su pasión. «Te quiero»; qué más castigo que no poder recojer de sus ojos soñadores las ardientes miradas que expresaban un amar loco; qué más castigo que no poder contemplar aquel cuerpo lleno de fragancia ni aquella frente que convidaba a besar... Más al fin vivo para poder conmemorar su recuerdo.

Un año ha transcurrido desde que la parca fiera arrebató de mi camino aquel ángel; su imagen se ha borrado de la mente de todos como una sombra; ya nadie de ella se acuerda; sólo yo la invoco diariamente en mis oraciones, y al invocarla surcan mis mejillas dos lágrimas que derramo en su memoria.

Con ella huyó toda mi alegría, y al despedirse de esta vida solo me dejó la pena y el desconsuelo. Su cuerpo inerte lo cubre la triste sepultura; a mi alma la cubre el hondo sentimiento de haberla perdido para siempre...

FRANCISCO SANCHEZ

Con los viajes del señor Pobil, no está relacionado el problema de las subsistencias ni la salvación de nuestra ruina municipal.

Esos problemas los resolverá D. Juan Palazón como buen hacendista.

Necrología

Ayer tarde a las cinco se verificó el entierro de D. Fernando Muñoz Forner.

El finado era persona de acrisolada honradez, por cuyo motivo gozaba de innumerables amistades en esta capital.

El acto resultó una verdadera manifestación de duelo.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Tonet el contrabandista es correligionario de los señores Roja y Francos Rodriguez.

Un incidente

Desde el comienzo de la guerra está prohibido a los buques extranjeros navegar en aguas jurisdiccionales noruegas, llevando aparatos de radiotelegrafía.

Un torpedero noruego ordenó ayer que se detuviera a un barco mercante que navegaba con bandera alemana que llevaba aparato de radiotelegrafía.

El barco se negó a parar a pesar de los dos cañonazos de aviso que le disparó el torpedero.

Entonces este le repitió los disparos, obligando al barco a pararse.

El torpedero destacó un bote con marineros al mando de un oficial que subieron a bordo del vapor alemán y se incautaron de los aparatos de telegrafía.

Asamblea de Secretarios

PONENCIA APROBADA

Madrid.—La Asamblea de Secretarios aprobó la cuarta ponencia, acordando además dar votos de gracias a la Prensa y a las diferentes personalidades políticas que les han prestado su apoyo.

Por último se redactaron las conclusiones.

Dos niños muertos

Córdoba.—Un desprendimiento de tierras sepultó a varios niños que jugaban distraídamente, resultando dos muertos.

La crisis

Madrid.—Parece ser que Romanones realiza trabajos acerca de varios jefes políticos para evitar que surja ahora la crisis.

El jefe del Gobierno quiere aplazarla hasta fines de año, después que quede aprobado el presupuesto ordinario.

No se sabe si logrará el conde dicho aplazamiento.

Burell académico

Madrid.—En breve celebrará sesión la Real Academia de la Lengua.

Será elegido académico el ministro de Instrucción pública D. Julio Burell.

Los vapores fruteros

Madrid.—Se han recibido noticias oficiales referentes a los vapores fru-

teros que se suponían detenidos en Gibraltar.

Según las referencias oficiales está confirmada la llegada a Inglaterra de los vapores fruteros valencianos.

Alborotos estudiantiles

MANIFESTACION, CARGAS Y DETENIDOS

Los alumnos del Instituto del Cardenal Cisneros, tenían solicitada una rebaja en el precio del título de Bachiller.

Con objeto de cambiar impresiones sobre este asunto, pidieron permiso al director para que les cediera un aula.

Este se negó a complacer a los escolares.

Un estudiante protestó contra esta negativa y el director ordenó que se le expulsara del Instituto.

Sus compañeros, disgustados por este acto, se negaron a entrar en clase, alborotando y rompiendo ventanas y cristales.

Después marcharon al Instituto de San Isidro.

Acudieron varias parejas de seguridad, ordenándoseles se disolvieran.

Los escolares protestaron.

Los guardias, después de un toque de atención, dieron una carga.

Menudearon los sablazos.

Los estudiantes huyeron, arrollando los puestos ambulantes que encontraban al paso, produciendo sustos y protestas del público, llegando a la plaza de Oriente, en la que se prolongó el campo de lucha.

En dicha plaza y en la calle de Bailén, los guardias al mando de un teniente, dieron sablazos, deteniendo a varios y disolviendo los restantes.

ALBOROTOS Y MANIFESTACION

Barcelona.—Continúan las algaradas estudiantiles de estos días.

Hoy se reprodujeron en varios puntos de la población.

En la plaza de la Universidad y en el Hospital Clínico se han registrado algunos alborotos de los estudiantes.

En el último punto mencionado varios grupos silbaron al paso de los tranvías pero se disolvieron al ver aparecer las fuerzas de policía.

En la Universidad los estudiantes comentaban apasionados el artículo que apareció esta mañana en un periódico local que consideran injurioso.

Excitados los ánimos, organizaron una manifestación que recorrió las Ramblas intentando llegar a la redacción y asaltar el edificio.

Apareció entonces la policía que simuló una carga, disolviéndose de momento los estudiantes, pero luego se rehicieron marchando en manifestación al Gobierno.

Una comisión subió al despacho del gobernador que les recomendó calma logrando que se disolvieran.

Todos los escolares se muestran excitadísimos y han repartido profusamente una hoja protestando de la injuria que le ha inferido el aludido periódico.

A nuestros suscriptores

En vista de que nos ha sido imposible poder complacer a todos los que nos han pedido participaciones de lotería en el número 21.609 por haberse estas agotado rápidamente y con el propósito de satisfacer los deseos de nuestros numerosos abonados que lo solicitan, hemos adquirido para el mismo sorteo de Navidad los números

2.769 y 44.487

los cuales irán unidos en una misma papeleta de a peseta o sean cincuenta céntimos de participación en cada uno de estos dos números, no teniendo más remedio que hacerlo así para que dichas participaciones alcancen en lo posible a gran parte de quienes lo soliciten.

Perseverando en nuestro propósito de dar una comida a los presos de la cárcel de Alicante el día 7.º de Enero próximo, por cada papeleta habrá que abonar cinco céntimos los cuales se destinarán a dicho objeto.

A los Ferroviarios de M. Z. A.

Compañeros; se os convoca a todos los Ferroviarios asociados, a junta general extraordinaria, para el día 16 del actual, a las 9 de su noche.

Se ruega la puntual asistencia, por tener que tratar asuntos de verdadero interés para esta Sección.

La Directiva

¡¡EBANISTAS!!

Hacen falta en el taller de Ismael Vicedo Albarola 6 (Barrio Bazaña).—Alicante.

CABALLERO

de 23 años con inmejorables referencias habiendo cumplido su compromiso militar práctico en varios asuntos de oficina y lógica se ofrece sin pretensiones.—Razón en esta redacción de 10 a 12.

Se compra

Cobre a 2.25 pías. kilo.—Zinc a 1.14. | Metal a 1.25 id.—Plomo a 50 céntimos id. en el Baratillo de la calle Mallson y núm. 13.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos recientemente llegada del extranjero Doña Angélica Herrera Gonzalez, se ha establecido en la calle Rafael Terof 15, 1.º. Especialidad en el reconocimiento de la matriz.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 pias. arroba.—Trapos de paño y lana, a 75 céntimos kilo.—Metal viejo a 1.25 pías. kilo.—Cobre a 2.25 pías. kilo.—Plomo a 50 céntimos kilo.—Lana de colchón a 2 pías. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

DE LA GUERRA

PARIS

Al norte del Somme realizamos progresos.

Al sur de la región de Allaincourt sostuvimos un combate.

Por la noche continuó la contraofensiva alemana contra las posiciones que conquistamos el día 7.

Los ataques fueron encarnizadosísimos.

A pesar del empleo de los lanzallamas y granadas lacrimógenas, el enemigo ha sufrido un sangriento fracaso.

Al este de Ablaincourt, nuestros cañones y ametralladoras rechazaron a los asaltantes, causándoles grandes pérdidas.

Sólo alguna fracción aislada, pudo llegar hasta un grupo de casas del este de Presseire.

El bombardeo continua en toda la región.

Al este de Reims fracasó un golpe de mano de los alemanes.

COMUNICADO OFICIAL

Petersburgo. El parte oficial del gran cuartel general dice lo siguiente:

En las orillas de Marajowka, hubo fuego de patrullas y cañoneo.

En los Cárpatos forestales, rechazamos una ofensiva enemiga.

En Transilvania rechazamos varios ataques del enemigo.

En el valle Oltel el enemigo ha logrado después de grandes ataques hacer retroceder algo a las tropas rumanas.

En el valle Giul, el enemigo ha ocupado el pueblo.

PROHIBICION DE EMBARQUE

Londres.—El Gobierno ha comunicado oficialmente que desde primero de Diciembre queda prohibido embarcar para España, Portugal y América del Sur, a menos de obtener un salvo conducto y permiso del Ministerio de Negocios de haber hecho la presentación personal.

EL HAVRE

El ministro de Justicia ha enseñado a varios periodistas franceses, escritos de obreros belgas deportados de Alemania.

Estos escritos fueron dejados caer del tren por los cautivos en los que dicen que aunque los maten no trabajarán para los boches.

Vitorean en las cartas al rey Alberto, rey de los belgas.

EL PARLAMENTO

Berlin.—En breve será convocado el Parlamento alemán.

El objeto de la convocatoria será para admitir el proyecto estableciendo para los hombres y las mujeres la obligación de trabajar en los campos y fábricas en interés de la patria.

CONFERENCIA IMPORTANTE

Turin.—Han celebrado una extensa e importante conferencia los generales Cadorna y Joffre.

Trataron de las ofensivas de los ejércitos aliados en los frentes de Salónica e Italia.

ESTUDIOS EN EL ADRIATICO

Roma.—Numerosos oficiales ale-

manes y austriacos realizan investigaciones y estudios en el litoral del Adriático.

Se desconoce el sentido de estos preparativos.

PARIS

La cifra de los prisioneros alemanes capturados por los ingleses desde anteayer asciende a seis mil.

Los ingleses tuvieron menos bajas que el enemigo.

Las de los alemanes fueron espantosas, pues se calculan en más de quince mil muertos y heridos.

La mayoría de los prisioneros silesianos y pomeranos están entre los 25 y 40 años.

Según informes holandeses los alemanes han decretado la clausura de las clases superiores en todos los colegios de Alemania con objeto de emplear los alumnos en las fábricas de municiones y faenos agrícolas.

LISBOA

Los tropas portuguesas han llegado a Kiwando Nougome del Africa Oriental alemana.

Rechazó al enemigo a 25 kilómetros de Nivalá.

LONDRES

El pueblo de Beancourtaure está en nuestro poder.

Los prisioneros pasan de cinco mil. Continúan llegando los prisioneros.

Hicimos el avance al este de Malancourt, consiguiendo su objetivo aprisionando a 80 soldados.

BOMBARDEO DE

PADUA Y ZEEBRUJA

La escuadra austriaca ha bombardeado Padua, matando 60 mujeres y niños.

Los ingleses han bombardeado Zeebruja causando daños en los edificios.

AVANCE RUSO

PETERSBURGO.—Los rusos han atravesado el Danubio por dos puntos al sur de Cernaboda.

La escuadra moscovita ha bombardeado Constanza.

TERRIBLES COMBATES

Paris.—En el frente francés los alemanes realizaron hoy formidables ataques sufriendo grandes bajas.

Solo progresaron algo al este Presoire.

Un submarino alemán, ha hundido en el Mediterráneo, al vapor danés «Freja».

LA CUESTION MEJICANA

Nueva-York.—Dicen noticias de Nueva York que se recrudece la crisis en Méjico.

El general Francisco Francisco González y el comandante carrancista Juárez, se han negado a libertar a tres mil yankis, acusados de espionaje.

Los Estados Unidos han gestionado reiteradamente la libertad, pero González se ha negado rotundamente.

El general Emiliano Zapata, cabeza de la banda, ha detenido a un tren de viajeros.

Fue saqueado, matando a más de un centenar de personas, incluso a mujeres y niños.

Carranza ha pedido nuevamente la retirada inmediata de las tropas americanas de Méjico, pero el Gobierno yanqui se ha negado a la petición del presidente mejicano.

NOTICIAS

SE DISECAN toda clase de animales a precios módicos.

Darán razón en esta imprenta.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado un pendiente de diamantes marca larga, en la calle de San Vicente, lo presentará en la calle de San Vicente, 66 Cervecería.

Se le gratificará bien a quien lo presente de 20 a 25 pesetas.

Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.

Especialidad en el arte podicuro (caillista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarre Rodríguez, 9.

Aviso a los zapateros

Se venden pedacitos de suela a peseta el kilo Trafalgar núm. 67.

Costurera

De ropa blanca y de fantasía, se ofrece para coser a domicilio, en su casa, Carmen, 18, 2.º

Academia Hacienda

Cuadernos cuartos.—25 plazas. 2.000 pesetas anuales. Gaceta 2 de Abril. Informes, detalles, y apuntes, en Calderón de la Barca, 17, 2.º. Las clases darán principio el 15 de Abril.

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigido en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y sábados de 1 a 4.—Canalejas, 1 bajo derecha.

104 Prop. Casa Maucci Barcelona

—Esas mismas palabras u otras parecidas, ¿a cuántas se las ha dicho?

—Permitame usted, Antoñita, que la diga que me sorprende mucho que descienda a semejante vulgaridad.

—Esa es una manera como otra cualquiera de eludir la contestación.

—No por cierto. Desde luego debe usted comprender la enorme diferencia que existe entre usted y la mayoría de las mujeres con quienes he tenido ocasión de tratar.

—Para el amor, a la manera que ustedes suelen entenderlo, no existe diferencia alguna.

—Hay amor y amor, duquesa. Eso no me lo podrá usted negar.

—El amor no es más que una.

—Por eso es único el que yo profeso a usted. Nada le importe esos otros devaneos propios de mozo mi-

LA VIEJECITA 101

venido a verla para decirle: el loco, el calavera ese de quien tantos desatinos se han dicho, viene a deponer a sus pies toda su bravura, todo su libertinaje, todos sus atropellos y finalmente, su corazón, que no ha cesado de latir un solo día por usted. Ahora ya sabe el objeto que aquí me ha traído. La ruego que del mismo modo, con la misma franqueza, sin ambages ni rodeos de ninguna especie, me conteste usted y me diga si está libre su corazón y si podré yo disponer de él para colocarle en este altarcito que he formado dentro de mi pecho, donde hasta ahora he estado adorando únicamente la imagen de usted. Ya lo sabe todo. Imagínese usted que aquí está el reo esperando la sentencia.

DE COLABORACION

A mis compañeros de la «Casa del Pueblo»:

A Yecla la sufrida

Al pié de tu pedestal de abnegación y sufrimiento, me descubro para admirarte y llorar contigo tus pesadillas de compadrazgo.

Hace mucho tiempo que miro sin cesar tu cielo límpido y en él me estasio gozando de su diafanidad. En este pedazo de bóveda celeste, el alma se engrandece y sueño vislumbrando un cachito de espacio terrenal, donde las voces de imaginarios riachuelos susurran canciones argentinas de vida y alegría...

Sofemos.

Dan las seis. De un botonazo lucen millares de lamparillas. En grupos de cuatro, cinco y seis, van los pisadores luciendo su velluda pantorrilla, las manos ennegrecidas por el mosto y la alegría en el alma hacia su casa, donde le espera su amada compañera con la sana comida preparada. El molletudo pequeñuelo corre brincando a enzarzarse en sus rodillas chorreantes del jugo anibarrado de la vid, para juguetear un ratito con el padrazo que tanto le quiere.

Seguimos, sin prisa, andando por esas calles rectas y espaciosas, deleitándonos en sus edificios estéticos de balcones amacetados y luces espléndidas. Las aceras, anchas y asfaltadas las bordean dos líneas de árboles frondosos: el centro de la calle duro y firme no forma polvo molesto y antihigiénico. Los esbeltos y bellos muchachos pasean visoteando cánticos a la vida, pletóricos de ilusiones.

Seguimos andando y distinguimos un hermoso edificio de sólida cons-

trucción con innumerables balcones por donde salen raudales de luz. ¡Hermoso espectáculo! Cientos de hombres, inclinados sobre mesas, estudian y escriben. Debe ser una escuela para los muchachos que durante el día tienen que trabajar para ayudar a sus padres al completo haber de la casa.

Tenemos ansias, deseos, de entablar conversación con alguien para que nos diga algo de aquel pedazo de paraíso.

Nos dirigimos a un hombre que por sus trazas parecía pulcro y bien educado. Llevaba un trozo de caña menos que regular.

.....

—Soy policía.

.....

—Aquí no necesitamos armas.

.....

—La cárcel se denunció porque hace mucho tiempo que no se utilizaba y en su sitio construyeron una casa de dormir donde se albergan los pobres transeúntes.

.....

—Aquí no los hay, todos trabajan con arreglo a sus fuerzas y no se abandona a nadie.

.....

—Aun cuando la población aumente considerablemente, en ese solo edificio hay escuelas para otra tanta población.

—Cuando suprimieron los consumos crearon una cooperativa que funciona con una regularidad tan exquisita que dá muchísimo más que aquel odioso impuesto y sobra para cubrir los gastos de toda la población.

.....

—Se debe todo esto a que el Ayuntamiento se compone de personas honradas y que su única mira es el bien del pueblo.

—Si señores, todos los que durante tantos años desfilaron por el Ayuntamiento fueron unos desaprensivos que no se preocupaban más que del favor político; la administración entonces no existía; la ley se aplicaba según a ellos convenía; la justicia era irrisoria; en una palabra que ni había administración, ni ley, ni justicia; no hacían más que su santo capricho. Hoy las cosas han cambiado; ya ven ustedes.

—¡Ciudad ideal!

—¡Viva Yecla redimida!

...Los hombres trabajadores son burros de carga...

La higiene no existe...

La luz es opaca...

Las escuelas son un mito...

El arbolado es pura fantasía...

La ley es falsa...

Los consumos siguen oprimiendo...

La vida no es vida.

Y los malos administradores siguen agarrando al pueblo hasta ahogarlo...

...En este pedazo de bóveda celeste el alma se envanece vislumbrando un cachito de espacio terrenal donde todo es falsía y la vida es imposible. Sofemos...

ANTONIO GOZALVEZ

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
La dama de las Camelias.
Los amantes de Teruel.
Catalina Howard.
Diego Corrientes.

Pero al mismo tiempo también, tenía sobrado buen criterio, para no comprender que aquel silencio, de continuar mucho tiempo, había de crear una situación algo embarazosa para los dos.

Así fué que, haciendo un esfuerzo —dijo:

—Vizconde, todo cuanto acaba usted de decir es verdad, lo reconozco.

Y reconociéndolo, es natural que deponga usted todo recelo y me confirme lo que, sin achacarlo a presunción, estoy adivinando.

—¿Y qué adivina usted?—preguntó con algún interés el joven.

—Preferiría que fuese usted quien me lo dijera.

—En primer lugar, debo hacerle una pregunta.

—Cuántas usted quiera.

Conforme había ido hablando el vizconde, la agitación de la duquesa fué haciéndose más perceptible. Por más que pretendía mostrarse serena y hasta indiferente, y trataba de sonreír de un modo irónico, la verdad era que estaba emocionada, y cuando el vizconde concluyó de hablar, inclinó la vista hacia el suelo, para que el joven no pudiera ver la expresión que brillaba en ella. Y la misma emoción que sentía la impedía contestar.

El Rey de los Campos. Hernani. La Viejecita.

Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas. Llega a las 8. Tren mixto.—Sale a las 22. Llega a las 6:45. Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta. Llega a las 12:38. Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta. Llega a las 21:05. Tren correo.—Sale de Alicante a las 4:5. Llega a las 11:55. Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro. Tren mercancías a Zenetas y Torreveja.—Sale de Alicante a las 4:50. Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

LINEA DE LA MARINA

Salé de Alicante a las 10:45. Entrada a las 15:35. Llegada a Denia a las 14:15. Salida a las 11:45.

FERROCARRILES ANDALUCES

Tren mixto de Murcia y Torreveja. Sale de Alicante a las 6:30. Llega a las 10.

SERVICIO DE DILIGENCIAS

Posada de la Balseta.—Para Santapola, a las 9:30. Para Agost y Busot, a las 14.

Posada de la Unión.—Para Rellou a las 13.

Para Alcoy.—A las 12:50. Para Aguas a las 13.—Para Santapola a las 14.

Automóvil.—Para Jijona a las 15:50.

SERVICIO DE AUTOMOVIL

HOTEL VICTORIA

Sale de Alicante a las 14:30. Llegada a las 9:30. Salida de Alcoy a las 6:30. Llegada a las 9:30.

ALICANTE Imp. Hijos de J. García Plaza Chapí, núm. 5